

Z W E I T E R A D V E N T

4. Dezember 2022

Zweiter Advent

Lesejahr A

1. Lesung: Jesaja 11,1-10

2. Lesung: Römer 15,4-9

Evangelium: Matthäus 3,1-12



Ulrich Loose

» In jenen Tagen trat Johannes der Täufer auf und verkündete in der Wüste von Judäa: Kehrt um! Denn das Himmelreich ist nahe. Er war es, von dem der Prophet Jesaja gesagt hat: Stimme eines Rufers in der Wüste: Bereitet den Weg des Herrn! Macht gerade seine Straßen! «

„Schwarmintelligenz“

ist ein neues Modewort. Ursprünglich meinte es, dass das Verhalten Einzelner das Verhalten einer größeren Gruppe prägen kann. Heute wird es oft als Ausrede benutzt: „Was viele tun, kann nicht falsch sein, also mache ich mit.“ Das ist natürlich falsch. Die Geschichte ist voller Beispiele, dass die Mehrheit nicht immer im Recht ist. Schon immer war es verführerisch einfach, im großen, breiten Strom mitzuschwimmen. Auch zu Zeiten Johannes des Täufers. Um aus einem solchen Trott auszubrechen, braucht es manchmal einen starken Impuls. Vielleicht tritt Johannes deshalb in Wort, Tat und Aussehen so harsch auf. Sanftes Säuseln rüttelt selten auf.

Was sollen wir tun? Ich möchte diese adventliche Frage ernst nehmen, weil die Situation, in der wir leben, ernst ist. Und damit spätere Generationen nicht mit Recht fragen können: „Habt ihr damals auch wirklich alles Menschenmögliche getan?“ Den Menschen ist die radikale Umkehr möglich – und manchmal ist eine radikale Umkehr auch notwendig. Auch wenn es nervt.

„Kehrt um!“, das war die Botschaft Johannes des Täufers, des großen Propheten am Jordan. Nur wenn wir umkehren auf den Wegen des Egoismus und der Lieblosigkeit, wenn wir herausfinden aus den Sackgassen der Erstarrungen und Abhängigkeiten, wird es Erlösung geben in unserem Leben, werden wir Glück und Erfüllung finden.

Taufe

Durch die Taufe werden Fine Kemper und Thea Mönning in die Gemeinschaft der Kirche aufgenommen. Wir gratulieren und wünschen Gottes Segen.

Andacht für Sternenkinder

Am dritten Adventssonntag, 11. Dezember, findet um 17.00 Uhr jeweils in Ottenstein und Alstätte eine Andacht am Denkmal der Sternenkinder auf dem Friedhof statt.

Bußfeier/Bußandacht

Die Gemeinde ist am dritten Adventssonntag, 11. Dezember, um 19.00 Uhr herzlich eingeladen in die Aussegnungshalle auf dem Ottensteiner Friedhof zu einer Bußfeier mit persönlicher Lossprechung. In Alstätte findet eine Bußandacht am vierten Adventssonntag, 18. Dezember, um 19.00 Uhr in der Kirche statt.

10-Minuten-Andachten in Ottenstein

Vom 3. Adventssonntag bis Weihnachten finden alljährlich die 10-Minuten-Andachten statt. In diesem Jahr sind sie von Montag, 12. Dezember bis Freitag, 16. Dezember und von Montag, 19. Dezember bis Freitag, 23. Dezember jeweils um 17.00 Uhr im Haus Hoppe. Die Pfarrgemeinde ist zu diesen schönen Einstimmungen auf Weihnachten und zu einer anschließenden Tasse Kaffee herzlich eingeladen.



Kfd Ottenstein

Der Erlös der Spenden vom Gemeinschaftsfest der kfd beträgt 1.100,00 €. Somit bekommen der Kinderhospizverein Vreden und die Kirchengemeinde für die Renovierung der Kirche jeweils 550,00 €. Ein herzliches Dankeschön an die Spender und Spenderinnen.

Die kfd Alstätte lädt ihre Mitglieder zum besinnlichen Abend am 15. Dezember im Heimathaus ein. Beginn ist um 19 Uhr. Anmeldungen hierfür nimmt Marion Heidemann, Tel. 1710 entgegen.

Die KAB Alstätte lädt alle Mitglieder zu einer besinnlichen Adventsfeier am Sonntag, den 4.12.2022 zu 19.00 Uhr ins Heimathaus ein. Eine Anmeldung ist nicht erforderlich.

Sternsingeraktion

„Segen bringen – Segen sein!“ Die nächste Sternsingeraktion in Ottenstein und Alstätte wird vom 06.01. bis 08.01.2023 durchgeführt. Alle, die gerne mitmachen möchten, können sich anmelden. Anmeldezettel werden in der Burgschule und in der Katharinenschule ausgegeben und liegen in der Kirche aus. Das erste Treffen der Sternsinger Ottenstein findet am Freitag, dem 23. Dezember um 15.00 Uhr im Pfarrheim Ottenstein statt.



*Wir gedenken im Gebet unserer Verstorbenen
Eva-Maria Schmitz und Gertrud Lütke-Hündfeld
aus Alstätte.
Herr, schenke ihnen ewiges Leben!*



Die Kollekte am 10./11.12. ist für die Aufgaben der Pfarrei bestimmt.

Redaktionsschluss für die Pfarrnachrichten der kommenden Woche ist jeweils Dienstagnachmittag um 17.00 Uhr.

Pfarrbüro Alstätte

Kirchstr. 5, 48683 Ahaus-Alstätte
Tel. Nr.: 02567 – 9393990

E-Mail: stmariaehimmelfahrt-alstaette@bistum-muenster.de

Internet: www.mariae-himmelfahrt.info

Öffnungszeiten Alstätte

Montag und Freitag von 9 – 11.00 Uhr
Donnerstag von 15 – 18.00 Uhr

Pfarrbüro Ottenstein

Vredener Str. 10
48683 Ahaus-Ottenstein
Tel. Nr.: 02561 – 81253

Öffnungszeiten Ottenstein

Dienstag von 9 – 11.00 Uhr
Mittwoch von 15 – 18.00 Uhr

In Notfällen ist über die Zentrale des St. Marien-Krankenhauses, Ahaus (Tel. 02561-990), ein Seelsorger zu erreichen.

Messintentionen vom 5. bis 11. Dezember 2022

St. Mariä Himmelfahrt, Alstätte

Montag, 5. Dezember 2022, 19.00 Uhr. Jahresmesse Urgroßvater Hermann Roterring. Wir gedenken: Großvater Ludger Terhalle u. Verst. der Fam. Knötig u. Terhalle; Großmutter Margret Marpert; Großvater Josef Jung, Sohn Rüdiger u. Verst. der Fam. Jung u. Amshoff.

Donnerstag, 8. Dezember 2022, 15.00 Uhr. Wir gedenken: Großmutter Maria Rohmann (von den Nachbarn).

Freitag, 9. Dezember 2022, 19.00 Uhr. Jahresmesse Großvater Bernhard Wessendorf-Ibker. Wir gedenken: Verst. der Fam. van Weyck, Leeners u. Schaten; Verst. der Fam. Rensing u. Löhring; Klärchen Nabers (vom Kegelclub); Lucia Barton; Mutter Katharina Kernebeck.

Samstag, 10. Dezember 2022, 17.00 Uhr. Jahresmesse Simone Wielens. Wir gedenken: Großeltern Gregor u. Änne Banken; Eltern Heinrich Beckmann u. Eltern Josef Schrey; Maria Musholt, Walburga Tenhagen, Hedwig Kondring, Margarete Busch, Hedwig Eing (vom Kegelclub); Großeltern Josef u. Christine Lösing u. verst. Angehörige; Großvater Franz Hilbring; Verst. der Familien Paries u. Grotholt.

Sonntag, 11. Dezember 2022

8.00 Uhr. Wir gedenken: Großmutter Aenne van Weyck; Verst. der Fam. Hermann u. Maria Gesenhues.

11.00 Uhr. Sechswochenamt für Agnes Kötter-Orthaus. Jahresmesse Großmutter Clementine Blickmann, Jahresmesse Großvater Alfons Hackfort, Jahresmesse Gertrud Wigger, Jahresmesse Franz Haveloh, Buurser Straße, Jahresmesse Großvater Hermann Ahler, Jahresmesse Großmutter Katharina Herker-Orthaus, Jahresmesse Ludger Rensing. Wir gedenken: Eltern Josef u. Katharina Hilbring; Großvater Heinrich Hackfort; Urgroßeltern Maria und Heinrich Gerwing; Heinrich Herker-Orthaus u. Onkel Gerd; Eltern Alois u. Frieda Terhechte u. Reinhold u. Hildegard Terhechte; Verst. der Fam. Hillebrand u. Plempe; Eltern Margret und Josef Busch.

Aussegnungshalle, Ottenstein

Mittwoch, 7. Dezember 2022, 19.00 Uhr. Wir gedenken: Verst. der kfd; Fam. Niemeier u. Schnell.

Samstag, 10. Dezember 2022, 18.30 Uhr. Jahresmesse Hermann Hisker. Wir gedenken: Hermann Hisker und Verst. der Fam. Hisker u. Schabbing.

Sonntag, 11. Dezember 2022, 9.30 Uhr. Wir gedenken: Theo Hesseling; Familie Tenbrock u. Rewer.

**„Bleib im Gleise, so fährst du sicher.“ Doch sicher ist nicht immer richtig.
Manchmal muss man sich auf neue Wege begeben, die Gleise erst
bauen, auf denen andere dann später sicher fahren können.**